



CRESFED

Centre de Recherche et de Formation
Économique et Sociale pour le Développement



construire la paix ensemble

Une formation pertinente pour un impact assuré sur le terrain : les collaborateurs du CRESFED s'expriment

Dans le cadre du projet "Une société civile haïtienne renforcée pour poser les bases de la participation Citoyenne et de l'inclusion", mis en œuvre par le CRESFED en partenariat avec Eirene Suisse, une formation sur l'andragogie et l'éducation aux Droits Humains a eu lieu dans l'Arrondissement d'Aquin du 20 au 27 février 2024. Six collaborateurs du CRESFED ont pris part à cette séance de formation.

L'activité s'est déroulée autour des principes et postures d'un facilitateur, des méthodes et techniques pour animer une séance de formation, des étapes de la construction d'une formation, des objectifs pédagogiques, l'apprentissage expérimentale et transformateur, de l'approche basée sur les droits humains, de la participation active des citoyens, de l'identification des problèmes communautaires, ou encore des rôles et attitudes d'un formateur, des astuces pour favoriser la participation des jeunes, de la gestion des conflits, de la conscientisation, de la participation citoyenne et des différents types de violence.

Monel ALINDOR, participant et bénéficiaire du projet "jeune et Citoyenneté", témoigne :

«Se te yon fòmasyon ki te rive sou mwen nan tout sans. Fòmatis la te itilize yon metod aprantisaj ki te enteresan, apati de fòmasyon sa, mwen an mezi pou mwen prepare nenpòt fòmasyon e sa motive m plis pou mwen kontinye travay sitou avek jen nan kominote mwen an. Gras a fòmasyon sa, mwen vin konsyan de enpòtans dwa moun ak timoun nan yon sosyete. San dwa sa yo, nou pap janm gen yon sosyete egal ego, yon sosyete devlope nan tout entegralite'l. M'ap pwofite okazyon sa pou mwen remesye CRESFED ki banm opòtinite a ansanm ak patne li Eirene Suisse ki te reprezante pa Livia BOUVIER».

«C'est une formation qui est arrivée sur moi dans tous les sens du terme. La formatrice a utilisé une méthode d'apprentissage qui était intéressante. Désormais, je suis en mesure de préparer n'importe quelle formation et cela me motive plus à continuer à travailler, surtout avec les jeunes de ma communauté. Grâce à la formation, je suis devenu conscient de l'importance des Droits Humains et des droits des enfants dans la société. Sans ces droits, nous n'aurons jamais une société égalitaire, une société qui se développe dans son intégralité. Je profite de cette occasion pour remercier le CRESFED qui m'a donné l'opportunité d'y participer, ainsi que son partenaire Eirene Suisse qui était représenté par Livia BOUVIER».



Jean Tony CELANGE, participant et collaborateur du CRESFED, souligne :

«Fòmasyon sa vin ogmante kapasite mwen nan zafe animasyon gwoup epi vin ogmante kapasite'm nan zafe defann dwa moun. Fòmasyon sila dwe al replike nan lot kominote yo nan lide pou popilasyon an kapab patisipe nan aktivite kominote yo epi vin konnen dwa ak devwa yo, yon fomasyon konsa ta dwe anseye nan lekòl yo epi nan oganizasyon yo, legliz yo».

«Cette formation est venue augmenter mes capacités en terme d'animation de groupe et elle a aussi augmenté mes capacités en terme de droits humains. Cette formation doit être répliquée dans d'autres communautés avec l'idée que la population puisse participer dans les activités communautaires et qu'elles connaissent les droits et les devoirs de chacun. Une telle formation devrait être enseignée à l'école et dans les autres organisations, dans les églises».

Jean Arry CALIXTE, participant et collaboteur du CRESFED, avance que :

«Fomasyon sa vi'n ogmante kapasite'm, nan zafe travay an ekip, pa egzantp ; defann dwa moun ak timoun, ede moun kip a kapab yo nan kek domen pa egzantp ekri e pale nan piblik. Sa ki motive'm se itilize chak pati nan ko'w pou yon domen espesifye. Fomasyon sa fe mwen aprann tout sa ki byen, pemet mwen we tout sa k'ap pase pandan seyans fomasyon an, pemet mwen pale tout sa ki esansyel ak patisipan yo, pemet mwen resanti sam ap aprann nan. Pou fini, tout sa ou pa gen lanmou pou li, ou pap ka aprann li ak fasilite.»

«Cette formation est venue augmenter mes capacités, dans le cadre du travail en équipe par exemple. Défendre les droits humains et les droits des enfants, aider les personnes qui n'ont pas les capacités dans certains domaines comme par exemple écrire et parler en public. Ce qui me motive c'est d'utiliser chaque partie de son corps pour un domaine spécifique. Les formations auxquels je viens de participer m'ont appris tout ce qui est positif, ce qui me permet de voir tout ce qui se passe pendant une séance de formation, et cela me permet aussi de discuter de tout ce qui est essentiel avec les participants, cela me permet de ressentir ce que je suis en train d'apprendre. Pour finir, tout ce que tu n'aimes pas, tu auras des difficultés à l'apprendre».



Wolflië-Stael BRICE, participante et collaboratrice du CRESFED a ajouté :

«Cette formation me permet de comprendre les astuces et technique d'un bon facilitateur-trice, de laisser les enfants s'exprimer librement parce qu'eux aussi ont des Droits et ils veulent se faire entendre. Ça nous permet de présenter les différentes difficultés qu'on se trouve sur le terrain avec les jeunes. La formatrice nous a montré quelques techniques dynamiques qu'on peut utiliser lors de notre travail sur le terrain. C'était une formation très enrichissante et instructive, je remercie Madame Livia BOUVIER pour la méthode utilisée pour transmettre cette formation et aussi mes remerciements vont à CRESFED et ses partenaires de nous avoir donné l'opportunité de suivre cette formation».

Lemite JUSLYN, participant et collaborateur du CRESFED, a dit :

«Fòmasyon sa vin pemet mwen vi n gen plus konesans sou anpil bagay epi li ogmante kapasite lidèchip mwen, li fèm konnen pi byen anpil teknik ke m pat konn itilize lè mwen ap fè fomasyon. Gras ak fomasyon sa, mwen ka jere teknik mwen yo pi byen e l'ap ede m jere konfli pi byen. Mwen konte fe replik tout tematik yo nan lot oganizasyon pou fome anpil lot jèn».

«Cette formation m'a permis d'acquérir plus de connaissances sur de nombreux sujets et puis elle a augmenté ma capacité de leadership, elle m'a formé à plusieurs techniques que je n'avais pas l'habitude d'utiliser dans les formations que j'animais. Grâce à cette formation, j'ai maintenant les moyens de mieux gérer mes techniques et elle m'a donné des moyens pour gérer les conflits d'une meilleure manière. Je compte faire des répliques des formations au sein d'autres organisations sur la totalité des thématiques abordées pour former un maximum de jeunes».

Pierre Amos JEAN MICHEL, coordinateur général des projets du CRESFED, affirme que cette formation était une nécessité pour les collaborateurs du CRESFED dans le sud d'Haïti et permettra aux projets du CRESFED d'avoir beaucoup plus d'impacts. Il continue pour exprimer sa reconnaissance envers la formatrice Livia BOUVIER qui, selon lui, a bien exécuté son mandat.

Les participant.es pourront continuer à se former via les documents partagés afin d'intégrer chaque jour d'avantage les notions, techniques et connaissances acquises dans le cadre de cette formation.

D'une seule voix, ils et elle ont dit un grand « merci » au CRESFED, à Eirene Suisse et à la formatrice tout en espérant avoir une autre opportunité de se perfectionner une fois de plus à l'avenir !

Les participant.es

Monel ALINDOR
Jean Tony CELANGE
Jean Arry CALIXTE
Wolflie-Stael BRICE
Lemite JUSLYN
Pierre Amos JEAN MICHEL

